

## [SECCIONES]

## ■ VIVIR

[Local](#)[Costa](#)[Provincia](#)[Andalucía](#)[Opinión](#)[España](#)[Mundo](#)[Vivir](#)[Televisión](#)[Titulares del día](#)[Especiales](#)

## [MULTIMEDIA]

[Gráficos](#)[Galerías](#)[Imágenes del día](#)

## [SUPLEMENTOS]

[Expectativas](#)[Llave Maestra](#)

## [CANALES]

[Agricultura](#)[Atramentum](#)[Bolsa Directa](#)[Cibernauta](#)[Ciclismo](#)[Cine Ideal](#)[Descargas](#)[Entrevistas](#)[Esquí](#)[Formación](#)[Infantil](#)[IndyRock](#)[Legal](#)[Libros](#)[Lorca](#)[Meteorología](#)[Moda](#)[Motor](#)[Mujer Hoy](#)[Planet Fútbol](#)[Reportajes](#)[Televisión](#)[Todobtrabajo](#)[Vehículos de Ocasión](#)[Viajes](#)[Waste Ecología](#)

## [PARTICIPA]

[Foros](#)[Chats](#)[Amistad](#)

VIVIR

## Pedro Martínez Montávez: «El mundo árabe es muy distinto al que perversamente nos quieren presentar»

**Pedro Martínez Montávez analiza su último libro, Mundo árabe y cambio de siglo, una recopilación de 23 artículos que borra algunos clichés occidentales**

ÁNGELES PEÑALVER/GRANADA

El reputado arabista Pedro Martínez Montávez presentó ayer en la Huerta de San Vicente Mundo árabe y cambio de siglo (Ed. [Universidad de Granada](#) y Fundación Legado Andalusi), una recopilación de 23 artículos académicos escritos entre 1994 y 2003 en los que este hombre -que ha publicado más de 20 libros y lee varios periódicos en árabe todos los días- repasa la actualidad de los conflictos que asolan el oriente árabe, tales como la guerra de Irak y la ocupación israelí de Palestina.



Martínez Montávez visitó emocionado la Huerta de San Vicente. / GONZÁLEZ MOLERO

En la década que se analiza en estas páginas «el mundo árabe se ha convertido en un gran protagonista internacional», pero sigue siendo un «enigma a los ojos occidentales». «Yo aconsejaría que para descifrar ese enigma cada uno se intente explicar de la manera más coherente los sucesos. Debemos ver a los árabes como al resto de la humanidad», recomendó Martínez Montávez.

Este jienense ha viajado por todo Oriente, pero comenzó señalando que sus visitas a Andalucía le causan profunda alegría ya que es su primera patria, «de nacimiento»: «Aunque no lo crean es la primera vez que estoy en la Huerta de San Vicente y es emocionante, entre otras razones, porque uno de los temas a los que me he dedicado es al estudio de la figura de Federico García Lorca entre los escritores árabes contemporáneos. Lorca fue uno de tantos escritores que dijo que Arabia se llevaba en los ojos. Y esto es verdad, se lleva en el corazón, pero se lleva en los ojos».

El volumen fue definido por los presentadores del acto -Rafael G. Peinado, de la Fundación Legado Andalusi; María José Osorio, vicerrectora de Extensión Universitaria, y Mercedes del Amo, de la editorial [Universidad de Granada](#)- como una invitación a la tolerancia, a descubrir la polifacética sociedad árabe y a olvidar la práctica reduccionista que ha hecho Oriente de Occidente.

«El fundamentalismo no es sólo del islam y los bárbaros no sólo existen en el exterior», aseveró Martínez Montávez en su alocución, en la que explicó que la historia de Oriente Medio en el siglo XX ha sido circular: «Los árabes han comenzado el siglo como lo acabaron, siendo conquistados. No es que los árabes hayan perdido el siglo XX, pero seguramente lo han aprovechado muchísimo menos de lo que deberían».

Este experto -miembro consultor de la Unesco- confesó que en el bienio 1990-91 hubo un viraje en su vida: «Me dejé de frivolidades y de academicismos encorsetados y me fundí en la vida del mundo islámico. Volví a estar con su gente».

Sacar conclusiones

Y precisamente esa fórmula es la que recomienda este erudito para acabar con los estereotipos prefabricados: «Vayan ustedes y vean, desde Marruecos hasta Irak. Yo no pido a nadie otra cosa, que saquen sus propias deducciones y apliquen la mismas formas de reflexión que utilizan para Occidente. Si cuando hablamos de Occidente somos detallistas, coherentes, tratamos de unir pasión y razón y queremos armonizar y buscar soluciones, hagamos lo mismo con Oriente».

Martínez Montávez quiso adelantar el tema de su último escrito -no incluido en esta recopilación-, la democracia. «Es una cuestión tópica y manida que no llego a ver de una manera totalmente optimista, pero tampoco absolutamente pesimista. Tenemos que hacer el esfuerzo entre todos de entender que hay diversas modalidades de democracia, que tiene diversos ritmos y manera de encaje», aclaró; e instó a la concurrencia a no reducir, sino a ampliar sus miras sobre el mundo islámico. «Entonces descubrirán un mundo árabe muy distinto al que contumaz y perversamente nos quieren presentar sin que se parezca al objeto real», concluyó.

Montávez no ahorró críticas a la guerra de Irak, que ha producido «el caos y el aumento de la violencia»; y alabó la retirada española de las tropas de Irak. «Creo que en esta línea se sigue produciendo la política española en relación con el mundo árabe. La alianza entre civilizaciones que ha propuesto el presidente Rodríguez Zapatero es acertada, aunque se debería llamar encuentro o diálogo», declaró, para finalizar apostillando que «la inmigración no es una invasión bélica ni

## BUSCAR

## IDEAL DIGITAL

Hoy  [Hemeroteca](#)  Categorías[Lo más buscado](#) 

## ACTOS PARA HOY

F Caseta de Firmas: A las 18 horas, Alfredo Urdaci, Días de ruido y furia. A las 20 h., Marcos Giralt, Los seres felices. A las 20 h., Antonio García, La eterna promesa. A las 21 h., José Luis López Bretones firma sus obras.

F Sala de Tertulias: A las 20 h., mesa redonda 100 años de Sonata de Invierno, Antonio Sánchez Trigueros. A las 21 h., Luis Melero presenta La desbandá.

F Huerta San Vicente: A las 20 h. Nuevos cuentos del Alambre, antología de narraciones granadinas de Miguel Ángel Cáliz. A las 21 h. presentación de La Capilla Real, la Catedral y su entorno y El Hospital de San Juan de Dios. 22 h. Cine: El caballero Don Quijote.

mucho menos».

[Subir](#)

Powered by  SARENET



© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal  
CIF B18553883  
Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840  
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA  
18210 Peligros (Granada)  
Tfno: 958 809 809

[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)

publicidad